

Autour de François Laplantine : D'une

rive à l'autre

Mohammed Seffahi

Anthropologue, ayant aussi une formation philosophique et psychanalytique, François Laplantine a effectué des recherches en Amérique latine et plus particulièrement au Brésil. Ses publications concernent l'ethnopsychiatrie, l'anthropologie de la santé et des religions ainsi que les rapports de l'ethnographie, de la littérature et du cinéma. Professeur émérite de l'Université Lyon 2 où il a fondé le Département d'anthropologie, il est l'auteur d'une trentaine d'ouvrages dont le fil conducteur est l'étude des diverses manifestations de

l'imaginaire social et qui ont été traduits en plusieurs langues. Poursuivant actuellement ses recherches entre la Chine, le Japon et le Brésil, il travaille à la construction d'une anthropologie du sensible – appelée aussi anthropologie modale – dans laquelle la théorie de la connaissance n'est pas séparée des questions de l'esthétique, de l'éthique et du politique. Fruits de rencontres qui ont eu lieu autour des travaux de François Laplantine, les dix-sept contributions rassemblées dans cet ouvrage soulignent, en les discutant, les apports de l'œuvre importante et originale de cet auteur qui est aussi connu en Amérique qu'en Europe.

Contributeurs

M. Seffahi, N. Decourt, S. Faure, Ph. Fritsch, A. Guïoux, A. Hammouche, G. Herreros, D. Hoss, J. Lévy, J.B. Martin, R. Mayer, D. Meintel, J.B. Pocreau, F. Saillant, J. Santiago, M. Soares, A. Verstraeten